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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 031/2022 

 
En San Rafael, a 04 de mayo de 2022, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del 

Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa CLAUDIA DIAZ 

BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión ordinaria N° 30 del 27/04/2022 

 Acta sesión extraordinaria N° 2 del 22/04/2022 (Cuenta Pública) 

2.-       Correspondencia Concejo 

 Ord. 265 del 20/04/2022 del DAEM, con Informe de Pasivos del primer trimestre 2022 

3.- Acuerdos 

3.1 Gastos de mantención y operación “Mejoramiento Dependencias Estadio Municipal de San 

Rafael” 

3.2 Adjudicación “Construcción Pozo Profundo Sector Los Cuncos”                  

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 

 Acta Ordinaria N° 30 del 27/04/2022 

 

      H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

 Acta sesión extraordinaria N° 02 del 22/04/2022 

 

      H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Ord. 265 del 20/04/2022 del DAEM, con Informe de Pasivos del primer trimestre 2022. 

 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1 GASTOS DE MANTENCIÓN Y OPERACIÓN “MEJORAMIENTO 

DEPENDENCIAS ESTADIO MUNICIPAL DE SAN RAFAEL” 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por el Secretario de Planificación, David Bravo, 

propone aprobar los gastos de mantención y operación de la iniciativa de inversión 

“MEJORAMIENTO DEPENDENCIAS ESTADIO MUNICIPAL DE SAN RAFAEL”, postulada 

al programa de Mejoramiento Urbano de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo 

SUBDERE, por un monto aproximado al dos por ciento del total estimado equivalente a 

$37.000.000.- 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-  

 

 

 

 

3.2 ADJUDICACIÓN “CONSTRUCCIÓN POZO PROFUNDO SECTOR LOS 

CUNCOS”                  

 

Sra. Alcaldesa, luego de presentación entregada por el Secretario de Planificación, David Bravo, 

propone aprobar la adjudicación del proyecto “CONSTRUCCIÓN POZO PROFUNDO 

SECTOR LOS CUNCOS, SAN RAFAEL”, ID. Licitación Pública N° 552578-19-LP22 al 

oferente CONSTRUCTORA R&P SPA, RUT 77.495.935-1, por un monto total ascendiente a $ 

47.994.188, IVA INCLUIDO, según desglose de oferta económica y un plazo de ejecución de 75 

días corridos, contados desde el día hábil siguiente a la fecha de entrega de terreno. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-  

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- PRESENTACIÓN PROYECTO DE LA CUBIERTA DE LA CANCHA DE BABY FUTBOL 

DE LA ESCUELA ALTO PANGUE, POR EL ARQUITECTO DEL DAEM DON FELIPE 

FIGUEROA: 
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C. Pérez solicita que esta exposición sea presentada ante el Centro de Padres y Apoderados de la 

Escuelas de Alto Pangue, para que se conozcan la cronología y en lo que va el proyecto. 

 

 

 

2.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS TOMADAS EN LA 

COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-19 (CORONA VIRUS), NOS 

ENCONTRAMOS EN FASE 1 DE “BAJO IMPACTO”, 

  

- En la comuna se presenta un total de 2578 personas contagiadas con Covid-19, de las cuales hay 

2546 de Alta, 16 Activos y 3 positivos (16 fallecidos,  

0 hospitalizado y 1 en Residencia Sanitaria, 89 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 03 de Mayo en la comuna: Del Covid-19: Coronavac 16.559, 

Pfizer 11.124, Pfizer Pediátrica 351, Cansino 535, Astrazeneca 1981, Influenza: 3.426 personas. 

- En el Municipio tenemos 5 funcionarios contagiados, y 0 funcionario con Alerta Covid. En el día 

de ayer se realizaron 50 Tomas de PCR 

 

 

3.- LANZAMIENTO REGIONAL DEL CURSO DE CAPACITACIÓN “DIGITALIZATE PARA 

EL TRABAJO” DEL MINISTERIO DEL TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL Y EL SERVICIO 

NACIONAL DE CAPACITACIÓN Y EMPLEO (SENCE) EL DIA JUEVES 28 DE ABRIL EN 

EL SALÓN MUNICIPAL 

 

- La capacitación busca fomentar entre la ciudadanía la Digitalización, herramienta para acceder a 

una fuente laboral y conseguir que las personas puedan aplicar esta alfabetización digital en los 

dispositivos móviles, en el uso y manejo de internet, y el fortalecimiento del emprendimiento en 

modalidad digital. 
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- En la oficina OMIL de la Municipalidad comenzará la postulación a este Curso de Capacitación, 

en los próximos días para quienes estén interesados.  

- Estuvieron presentes la Seremi del Trabajo Sra. Maribel Torrealba, la Directora Regional del 

SENCE Sra. Alejandra Harrison y la Alcaldesa.  

 

 

4.- REUNIÓN DE TRABAJO CON EL NUEVO SEREMI DE EDUCACIÓN SR. FRANCISCO 

VARELA M., EL JEFE REGIONAL DE EDUCACION SR. CARLOS CAMPANO, EL 

CONCEJAL SR. BASILIO PEREZ D., LA JEFA DAEM SRA. MARÍA INES TORRES V., Y 

LOS EQUIPOS DE TRABAJOS, REALIZADA EL DIA VIERNES 29 DE ABRIL EN EL 

SALÓN MUNICIPAL  

 

- El tema tratado es contar con un Liceo de Enseñanza Media en nuestra comuna para nuestros 

jóvenes.  

- Otra preocupación dada a conocer fue los constantes enfrentamientos entre estudiantes y la 

violencia demostrada por algunos niños y niñas de nuestras escuelas.  

- El Sr. Seremi se comprometió en trabajar en conjunto con nuestro Municipio para abordar las 

necesidades solicitadas.  

- Agradecemos al Seremi y al Concejal por esta reunión que busca mejorar la seguridad escolar de 

nuestros niños. 

 

 

5.- REALIZACION DEL CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PUBLICA EL DIA 

LUNES 02 DE MAYO EN EL SALON MUNICIPAL 

 

- Entre los temas tratados, fue la entrega de la Cuenta Pública de la Gestión Municipal 2021. 

Además, el Informe Comunal del Sistema Táctico Operativo Policial, STOP, que entrega la 

situación de los delitos ocurridos en la comuna,  el cual fue presentado por el  nuevo Jefe de la 

Tenencia de San Rafael, Suboficial Mayor Don Luis Villagrán Cortés. 

- Se trató también: el proyecto de cámaras de la comuna de San Rafael está en etapa de cotización 

de enlaces de fibra óptica, para poder tener una comparación real en montos con otras empresas 

proveedoras de servicio 

 - Por otro lado, la postulación del Fondo Nacional de Seguridad Pública cuyo vencimiento es el 

27 de mayo de 2022, se esta trabajando en 2 proyectos: 

- Villa Nueva Vida y Villa Gunther Wettke. (Alarmas Comunitarias) 

 

 

6.- FERIA DE EMPRENDIMIENTO ESPECIAL DIA DE LA MADRE, QUE SE EFECTUARÁ 

LOS DÍAS SÁBADO 7 Y DOMINGO 8 DE MAYO EN HORARIO DE 11.00 A 18.00 HRS EN 

LA PLAZA DE ARMAS DE SAN RAFAEL 

 

- La Municipalidad autorizó a 52 emprendedoras de la comuna a realizar esta Feria de venta de 

obsequios para regalar este Día de la Madre.  

- La Alcaldesa les desea mucho éxito a cada una de las mujeres que estarán presentes en esta Feria, 

organizada por las dirigentes Sras. Paulina Silva, Fernanda Bravo y Fanny Bravo.  

 

 

7.- LANZAMIENTO DE LOS TALLERES IND-MINDEP EN SAN RAFAEL, EN EL DIA DE 

HOY DESDE LAS 18:00 HRS. EN LA PLAZA DE ARMAS. SERAN: TALLER MUJER Y 

DEPORTE, ADULTO MAYOR EN MOVIMIENTO, JÓVENES EN MOVIMIENTO Y 

TALLER PISCINA TEMPERADA 

 

- La realización se hará en nuestra Plaza, acompañados de buena música y alegría.  

- Invitamos a toda la Comunidad a participar de esta entretenida tarde de ejercicios y que sigan 

participando de los distintos talleres. 
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8.- LA SUBGERENCIA DE NUEVOS CLIENTES DE AGUAS NUEVO SUR, EMITIO 

PROPUESTA TÉCNICA PARA SERVICIOS SANITARIOS DE AGUA POTABLE Y AGUAS 

SERVIDAS PARA PROYECTO 52 BIS DENOMINADO "LOTEO SAN RAFAEL DEL BAJO" 

CON FECHA 28 DE ABRIL 

 

- Esta Propuesta entrega las directrices técnicas y económicas para el desarrollo del Convenio y 

Diseño de las especialidades para la postulación de Proyecto a etapa de ejecución. 

- Se destaca que el costo propuesto del convenio asciende a 1.508 Unidades de Fomento (UF) lo 

que equivale al día de hoy a $48.613.396.   

 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Plantea una consulta que le hizo la presidenta de la Junta de Vecinos de Pangue Arriba 

sobre la posibilidad de trabajar un proyecto para continuar con las luminarias en el Callejón 

de Lo Sepúlveda, ya que al parecer no se pueden poner por los tipos de caminos que hay. 

Sra. Alcaldesa indica que en SECPLAN están trabajando en hacer el levantamiento para 

los caminos públicos, pero hay caminos que son vecinales y ahí no se pueden intervenir. 

 

 Da a conocer que el camino a Palo Blanco está en muy mal estado. 

Sra. Alcaldesa indica que se van a re perfilar todo el antiguo longitudinal y el sector Los 

Maquis y Las Paredes. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Manifiesta que la llamaron de Los Aromos y Palo Blanco por el camino que está en mal 

estado. 

Sra. Alcaldesa está de acuerdo que el camino está deteriorado y ya se le informó a los 

vecinos de la gestión que se hizo ante la Global. 

 

 Reitera su incidente respecto a las aguas servidas en la Población San Rafael. 

DOM indica que hoy se enviará a limpiar. 

 

 

 

C. David González: 

 

 Da a conocer lo que se habló en redes sociales respecto al camión de la basura, el cual no 

está pasando por todos lados porque hay solo un camión trabajando. 

Sra. Alcaldesa informa que hoy se sostendrá una reunión con el dueño de la empresa y 

revisar la licitación y ver cómo se puede cumplir con el contrato, ya que esta nueva 

licitación salió por mucho más recursos.  

 

 

 

C. Emilio Yáñez: 

 

 Considera que la escuela El Milagro se ha destacado en los años en distintos ámbitos pero 

tienen un déficit de un patio techado. Solicita la posibilidad de realizar un proyecto y 

postularlo como se está haciendo con Alto Pangue. 

Sra. Alcaldesa recuerda que se está trabajando en el techo de la multicancha. 
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 Solicita ver la forma de solucionar el arreglo de los baches en los diferentes caminos 

asfaltados, como por ejemplo, en Santa Victoria (en la curva, por el lado del canal), salida 

de San Rafael (a la altura de la familia Tolosa), en Alto Pangue a Maitenhuapi. 

Sra. Alcaldesa recuerda que se ha gestionado siempre los caminos con las autoridades. En 

el caso de Santa Victoria el evento grande pertenece a la comuna de Río Claro, pero indica 

que lo puede gestionar con el alcalde. 

 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

 Da a conocer que en el sector El Milagro, callejón de doña Irene Rebolledo, el camino está 

en muy mal estado y al llover no puede entrar la ambulancia y hay una adulta mayor 

postrada que requiere atención. 

 

 Recuerda que ingresó un oficio por la Oficina de Partes la semana pasada. 

Sra. Alcaldesa indica que fue derivado al DAEM y se dará respuesta. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Informa que se podaron las ramas sobre luminarias en Alto Pangue y las ramas quedaron 

botadas y no han sido retiradas, lo cual le extraña porque ha visto que  la CGE cuando poda 

anda con un camión que recoge las ramas. 

 

 Recuerda que hace más de un mes que no pasa la máquina en Palo Blanco por parte de la 

Global. 

DOM informa que este mes vence el período de licitación de la Global y si Vialidad no 

tiene factibilidad de máquina la municipalidad podrá intervenir enviando la 

motoniveladora.  

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 11 de mayo de 2022. 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

  

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


